Innern ein sehenswerthes Krucifix von Pierre Jacques aus Reims und ein dem Guido Reni zugeschriebenes Gemälde, die heil. Dreifaltigkeit darstellend. -Wenige Schritte weiter wird unsere Strasse von der Rue de Vesle geschnitten. In diese 1. einbiegend, erreichen

2. Theatre 3 Administr

Plan von Reims.

wir bald das stattliche Theater; und, an diesem vorbeischreitend, das Patais de Justice. - Die zwischen beiden laufende Strasse führt uns nun zur

\*\*Kathedrale, einem der edelsten Werke des gothischen Stils.

Die Kirche wurde 1212 nach den Plänen

zum grössten Theil noch in demselben Jahrbeträgt 31 m., die des Querschiffs 50 m., die bedeckt eine Fläche von 6650 Qm., also nahezu 500 mehr als der Kölner Dom. In

beweist der mächtige Unterbau, den allerdings die oberen Stockwerke nicht entan der Facade büssten damals ihre Spitzen ein, sind aber immer noch 81,50 m. hoch.

Die \*\*Façade, 47 m. breit, ist mit einer verschwenderischen Fülle von Skulpturen ausgestattet. Die Fensterrose über den drei tiefen Portalen hat 12 m. Durchmesser; über ihr sieht man die Taufe Chlodwigs dargestellt, und noch höher läuft eine Gallerie, die Gallerie des Rois, so genannt wegen der 42 Statuen französischer Könige, welche hier unter Bögen mit dreieckigen Giebeln stehen. - Nicht ganz so reich sind die Seitenportale, aber immerhin sehenswerth. Am Ende der Apsis erhebt sich ein zierlicher spitzer Thurm von 18 m. Höhe, der »Clocher de l'Ange«, getragen von acht Kolossalfiguren und gekrönt mit einem Engel, der ein Kreuz hält. Die Strebepfeiler sind mit Statuen garnirt und laufen in graziöse Fialen aus.

Das Innere ist verhältnismässig einfach, aber darum nicht weniger imposant; keine Kapellen; dagegen finden sich deren sieben im Umgang des stark in das Schiff vorerscheint der Maria Magdalena, und Christi Geburt, von Tintoretto. - Im nördlichen des Meisters Robert de Concy begonnen und und bewahrt sorgfältig als Reliquie das